



Rütli-Sektion
URI

PROTOKOLL

der 134. Jahresversammlung vom Dienstag, 29. September 2015,
im Restaurant Schützenhaus, Altdorf

Vorsitz: Adrian Zurfluh, Altdorf, Präsident

TRAKTANDEN:

1. **Protokoll der Jahresversammlung 2014**
 2. **Jahresbericht des Präsidenten**
 3. **Rechnungsablage und Bericht der Prüfungskommission**
 4. **Festsetzung der Eintrittsgebühr 2015 und des Jahresbeitrages 2016**
 5. **Aufnahme und Austritte von Mitgliedern**
 6. **Wahlen**
 7. **Bestimmung des nächsten Versammlungsortes
und Wahl der Prüfungskommission**
 8. **Rütlschiessen vom 4. November 2015 – Vorort Engelberg/Anderhalden**
 9. **Anträge**
 10. **Ernennungen, Ehrungen**
 11. **Verschiedenes**
-

Rütli-Präsident Adrian Zurfluh begrüsst die anwesenden Rütlikameradinnen und -kameraden sowie Gäste zur 134. Jahresversammlung. Letztmals haben die Rütlichützen im Jahre 1999 in Altdorf getagt. Speziell begrüsst er den Gemeindepräsidenten von Altdorf, Dr. Urs Kälin, den Präsidenten der Betriebskommission vom Schützenhaus Altdorf und Obmann der SG Altdorf, Daniel von Mentlen, den Urner Vertreter in der Rütlschiesskommission und Präsident der Kantonalen Schiesskommission, Hansruedi Zraggen, den Präsidenten des UKMSV, Paul Wyrsh, sowie den Volkswirtschaftsdirektor und aktiven Rütlichützen Urban Camenzind. Speziell begrüsst wird Georg Epp, der erneut in verdankenswerter Weise über die heutige Versammlung in den Medien Bericht erstatten wird. Ebenso begrüsst der Präsident die Ehrenmitglieder Josef Huser und Res Hartmann. Als ältesten Sitzungsteilnehmer begrüsst er Albert Arnold, Bürglen (Jahrgang 1930).

Entschuldigt für die heutige Versammlung haben sich 26 Rütlikameradinnen und -kameraden. Unter anderem haben sich entschuldigt: Ehrenmitglied Hans Arnold und der Präsident des Kantonalen Schützenverbandes Uri, Christian Simmen.

Zum Auftakt übergibt er dem heutigen Gastgeber Daniel von Mentlen das Wort. Dieser richtet an alle einen Willkommensgruss und erzählt aus dem Vereinsleben. Die SG Altdorf zählt heute 16 Mitglieder

und rund eine Handvoll Aktivschützen. Zum Schluss wünscht er allen eine gute Versammlung und eine gute Heimkehr.

Auf Vorschlag des Vorsitzenden werden Hans Wyrsch, Felix Arnold und Kaspar Gisler als Stimmenzähler gewählt. Für die heute Versammlung haben sich 75 stimmberechtigte Personen versammelt.

Die Traktandenliste wird genehmigt. Adrian Zurfluh erklärt die Versammlung als eröffnet.

1. Protokoll der Jahresversammlung 2014

Das Protokoll wird nicht mehr verlesen. Dieses wurde auf der Homepage veröffentlicht und vor der Versammlung in ausreichender Anzahl auf den Tischen verteilt. Es werden keine Änderungen und Ergänzungen zum Protokoll verlangt. Das Protokoll wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.

2. Jahresbericht des Präsidenten

In seinem ausführlichen Jahresbericht erwähnt Adrian Zurfluh einige Höhepunkte des letzten Jahres. Insbesondere durften Hans Arnold (Ehrenmitglied), Josef Wipfli (Rütli sieger 1997) und Ferdinand Zraggen den Rütliehrenkranz in Empfang nehmen. Auf den schriftlich vorliegenden Bericht sei an dieser Stelle verwiesen. Leider musste die Rütli-sektion von 7 Rütlikameraden für immer Abschied nehmen. Am 4. November 2014 verstarb Moritz Dittli, Attinghausen, am 6. November 2014 Franz Welti, Schattdorf, am 11. November 2014 Alois Briker, Attinghausen, am 30. Januar 2015 Waldemar Marbach, Bürglen, am 12. Februar 2015 Ernst Aschwanden, Bürglen, am 16. Mai 2015 Carl Schillig, Altdorf und am 5. September 2015 Stefan Infanger, Bauen. Erst vor kurzem hat der Vorstand zudem erfahren, dass im Jahr 2013 ein weiterer Rütli-schütze gestorben ist, und zwar am 19. April 2013, Adolf Engler, Altdorf. Der Jahresbericht wird von der Versammlung mit einem kräftigen Applaus genehmigt.

3. Rechnungsablage und Bericht der Prüfungskommission

Kassier Urs Vetter präsentiert die Jahresrechnung 2015.

Die Jahresrechnung weist bei einem Aufwand von Fr. 11'134.65 und einem Ertrag von Fr. 11'118.45 einen Verlust von Fr. 16.20 aus.

Das Eigenkapital beläuft sich am 31.08.2015 auf Fr. 34'831.10.

Im Namen der Rechnungsprüfungskommission verliest Karl Baumann den Revisorenbericht und empfiehlt der Versammlung, die sauber und lückenlos geführte Rechnung zu genehmigen und den Rechnungsführer zu entlasten. Die Rechnung wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.

Kassier Urs Vetter gibt einen kurzen Überblick über das Budget 2016 bekannt, welches mit einem Minus von rund Fr. 600.00 abschliessen dürfte.

4. Festsetzung der Eintrittsgebühr 2015 und des Jahresbeitrages 2016

Die Eintrittsgebühr 2015 von Fr. 50.00 sowie der Jahresbeitrag 2016 von Fr. 12.00 werden wie bis anhin belassen.

Die Versammlung genehmigt die Eintrittsgebühr und den Jahresbeitrag einstimmig.

5. Aufnahme und Austritte von Mitgliedern

Der Vorstand hat 2 Bewerbungen um einen Beitritt zur Rütlisektion Uri geprüft und kann der Versammlung folgende Bewerber zur Aufnahme vorschlagen:

- Thomas Bissig 81 SG Seelisberg
- Raphael Zwyer 94 SG Sisikon

Die beiden Bewerber sind anwesend. Sie werden einstimmig und in globo aufgenommen.

Der Mitgliederbestand der Rütlisektion Uri beträgt nach 8 Todesfällen, 2 Ausritten, 0 Ausschlüssen und 2 Neueintritten per heute total 385 Mitglieder, davon 27 Freimitglieder und 3 Ehrenmitglieder.

6. Bestimmung des nächsten Versammlungsortes und Wahl der Prüfungskommission

Die SG Bristen hat sich bereit erklärt, die Organisation der Jahresversammlung vom 27. September 2016 in Bristen zu übernehmen.

Als Rechnungsprüfungskommission wurden Werner Epp, Martin Gnos und Brosi Indergand nominiert. Der Austragungsort sowie die Prüfungskommission werden einstimmig gewählt.

7. Rütlschiessen vom 4. November 2015 – Vorort Engelberg/Anderhalden

Adrian Zurfluh orientiert, dass die wichtigsten Punkte geregelt sind. Es wird das erste Rütlschiessen mit Mike McCardell als Pächter sein. Die ersten mit ihm gemachten Erfahrungen sind jedoch sehr gut.

Die Festansprache wird Divisionär Bernhard Müller, Chef Einsatz Luftwaffe, halten.

André Bissig orientiert über das Anmeldewesen für das Rütlschiessen 2015. Bis heute haben sich 116 Schützen angemeldet. Es fehlen immer noch 20 Schützen, um das Kontingent auszuschöpfen. Es wird ein letzter Appell an die Vereine gerichtet, allfällige Schützinnen und Schützen zu melden. Zudem verweist André Bissig darauf, dass nicht alle Einteilungswünsche berücksichtigt werden können und man bitte Verständnis dafür aufbringen soll.

Urs Vetter bittet darum, allfällige Mutationen möglichst früh, spätestens und nur im Notfall, noch auf dem Schiff vorzunehmen.

Adrian Zurfluh orientiert, dass an der diesjährigen Becherverschwellung anhand der Sektionsrangliste und unabhängig vom erzielten Resultat drei Einkaufsgutscheine à je Fr. 100.- verlost werden. Dies als kleiner Anreiz zur Teilnahme am Rütlschiessen und als Massnahme, um dem Teilnehmerrückgang entgegenwirken zu können.

8. Anträge

Es sind keine Anträge eingereicht worden.

9. Ernennungen, Ehrungen

Für 50-jährige Mitgliedschaft in der Rütlisektion Uri können dieses Jahr keine Personen geehrt werden.

10. Verschiedenes

Der Gemeindepräsident von Altdorf, Dr. Urs Kälin, begrüsst die Anwesenden in Altdorf und überbringt die besten Grüsse des gesamten Gemeinderates. Er persönlich habe wenig Bezug zum Schiessen, schätze aber das von den Vereinen erbrachte Engagement und die gelebte Geselligkeit. Er offeriert im Namen des Gemeinderates Altdorf den Anwesenden eine Kaffeerunde. Diese wird durch Präsident Adrian Zurluh mit der Übergabe von zwei Rütlibüchern verdankt.

Volkswirtschaftsdirektor und aktiver Rütlichütze Urban Camenzind überbringt die besten Grüsse aus dem Regierungsrat und dankt allen für die Mithilfe an diesem einzigartigen Anlass. Er wünscht allen einen guten Rütlitag.

Nach den obligaten Informationen zum Rütlitag 2015 sowie den bevorstehenden Rütli Trainings schliesst der Präsident die 134. Jahresversammlung.

Der Sekretär

Thomas Imholz